

Protokoll der Sitzung des Pfarrausschusses St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser vom 16.05.2017

Dauer: 19.30 – 21.30

Ort: Pfarrheim „Zum Göttlichen Erlöser“ (Sitzungszimmer)

Anwesend:

Herr H. Demerath, Herr F. Didden, Frau J. Didden, Herr Dr. W. Gärtner, Herr M. Ingendahl, Herr M. Kassel, Frau S. Kastenholz (Protokoll), Frau F. Stegmann, Frau U. Weller, Herr W. Wilbertz

Verhindert:

Frau H. Buchs, Frau C. Foltin, Frau U. Fritscher, Frau J. Gründler, Frau A. Hein, Herr C. Hoemann, Frau B. Kunde, Frau H. Manns, Herr D. Müller, Herr P. Müller

TOP Gegenstand

(1) Einführung, Bestimmung eines Protokollführers

Die Sitzung beginnt mit einem gemeinsamen Vaterunser. Das Protokoll führt Frau Kastenholz.

(2) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 7.2.2017

Das Protokoll wird genehmigt.

(3) Rückblick

a. Ewiges Gebet

Das Ewige Gebet ist wie gewohnt gut verlaufen, einige Termine waren sogar mehrfach belegt.

b. Frühschichten in der Fastenzeit

Die Frühschichten waren wie jedes Jahr gut besucht.

c. Ostergottesdienste, insbesondere Osternachtfeier mit Agape

Die Osternacht in Erlöser mit Agape ist gut verlaufen. Hervorgehoben wurden das Engagement von Frau Hein sowie der Einsatz der Feuerwehr beim Osterfeuer.

Die Osterkerzen sind gegen einen Spendenbeitrag ausgegeben worden. Es ist allerdings bei der Abgabe nicht für alle deutlich geworden, dass es sich hierbei um eine in der Höhe frei wählbare Spende und nicht um ein festes Entgelt handelt.

d. Erstkommunion-Feiern

Die Feiern der Erstkommunion sind wie immer gut verlaufen.

e. Sonstiges

Visitation des Weihbischofs Rolf Steinhäuser

Am 9. Mai 2017 fand die Gesprächsrunde der Gremien unseres Pfarrverbandes mit dem Weihbischof Rolf Steinhäuser statt. Hierzu waren die Mitglieder des PGR und der Pfarrausschüsse des Pfarrverbandes eingeladen.

Besonderes Gewicht wurde auf die Themen „Förderung der Jugendarbeit“ und „Ehrenamt in der Kirche“ gelegt. Es entwickelte sich ein interessanter und konstruktiver Gedankenaustausch.

(4) Bericht aus dem Pfarrgemeinderat

- Der Roncalli Bus wurde neu angeschafft. Es sind noch Werbeflächen verfügbar. Bei Interesse bitte das Pastoralbüro ansprechen.
- Neue Verwaltungsleitung Mitte des Jahres
- Frau Hein sammelt ab sofort Bilder aus unseren Gemeinden für die Vorbereitung der nächsten Roncalli-Versammlung (Neujahrsempfang).
- In der ersten Ferienwoche wird „Ferien Zu Hause“ in Rath (im Pfarrheim Eiler Str.) angeboten. Das Angebot richtet sich an Grundschulkinder aus Ostheim, Neubrück und Rath-Heumar. Die Anmeldung ist möglich bis 31.5. beim Pastoralbüro Rath/Heumar. (Begrenzte Teilnehmerzahl 60 Personen. Die Messdiener werden dieses Projekt unterstützen.
- Die Neuwahl von PGR / Pfarrausschuss am 11./12. November wird vorbereitet.
Wahlausschuss: C. Didden, W. Wilbertz
Wahlvorstand: für St. Cornelius werden noch Helfer gesucht.

(5) Wallfahrt nach Biesfeld, 1.7.2017

Die diesjährige Wallfahrt nach Biesfeld findet am 1. Juli 2017 statt.

Die Teilnehmer treffen sich morgens um 6.00 Uhr an der Erlöserkirche.

Unterstützung durch den Bus möglich.

Weitere Informationen in Plakaten/Flyern/„Roncalli aktuell“.

(6) Fronleichnam, 15.6.2017 / „Zum Göttlichen Erlöser“, Bericht aus dem Orga-Team über den Stand der Vorbereitung, benötigte Helfer

Die Vorbereitungen für das Fronleichnamfest laufen.

Ablauf: 10.00 h Messe (nach Möglichkeit im Freien) / Prozession / Schlussegen in der Kirche / Fest (Prozessionsweg ähnlich wie vor 6 Jahren).

Die Kapelle Ackermann hat wieder zugesagt.

Wie in den letzten Jahren wird auch in diesem Rahmen wieder das Kommunionjubiläum gefeiert.

Es werden viele Helfer benötigt für den Aufbau, den Umbau, den Bonverkauf, den Getränkeausschank, den Suppenausschank, das Abräumen und den Abbau.

Wer helfen möchte, kann sich in die per Mail an alle Ehrenamtliche verschickte Doodle-Liste des Pastoralbüros eintragen oder sich ggf. an das Pastoralbüro oder an Frau Gründler ,

johanna.gruendler@netcologne.de und Frau Hein, alexandra.hein@erzbistum-koeln.de wenden.

**(7) Ökumenisches Gemeindefest am 25.6.2017 / „Zum Göttlichen Erlöser“
Bericht aus dem Orga-Team, benötigte Helfer, Kuchenspenden**

Das ökumenische Gemeindefest wird am 25.6. an der Kirche „Zum Göttlichen Erlöser“ stattfinden. (11.00 h Gottesdienst/ab 12.30 h gemütliches Beisammensein).

Es werden wie gewohnt musikalische Darbietungen, Spiele für die Kinder sowie Essen und Trinken angeboten.

Für die Durchführung werden viele Helfer benötigt.

Hierzu hat Herr Didden eine Helferliste vorbereitet (siehe Anlage). Auf dieser Liste sind Zeiträume (8.00-9.30 /12.15-13.30/13.30-14.45/14.45-16.00/16.00-17.15/17.15-18.15) vorgegeben. Jeder Helfer kann sich für einen Zeitraum nach Wunsch eintragen. Die Einteilung der Dienste (Tätigkeiten) erfolgt dann durch das Orga-Team.

Wer helfen kann, der meldet sich bitte per E-Mail unter Angabe des Zeitwunsches und seiner Kontaktdaten (E-Mail) beim Pastoralbüro (pastoralbuero.rath-heumar@t-online.de). Auch Kuchenspenden sind sehr willkommen.

Alle Mitglieder des Pfarrausschusses werden aufgerufen, nach Möglichkeit 2-3 Helfer für das ökumenische Fest zu benennen.

Der Erlös aus dem Fest soll unsere Jugendgruppen unterstützen.

Bei Regen / „Schlechtwetterlage“ behält sich das Orga-Team vor das Fest abzusagen.

(8) Sonstiges

- Frau Weller tritt dem Pfarrausschuss als Vertreterin der Bücherei bei.
- In der KV-Sitzung wurde überlegt, die Feier des Patroziniums von St. Cornelius in der Sonntagsmesse am 17.9.2017 in St. Cornelius zu feiern (dies wäre mit einem Tausch der Messen (Samstagsmesse in „Zum Göttlichen Erlöser“, Sonntagsmesse in St. Cornelius) verbunden. Herr Dr. Gärtner klärt, ob dies mit dem Jubiläum der Pfadfinder kollidiert.
- Am 13.10.2017 um 19.00 h wird das 10jährige Bestehen der Bürgerstiftung St. Cornelius Heumar in der Kirche St. Cornelius und anschließend im Pfarrheim mit einem kulturellen Programm gefeiert.

Anlage (Helferliste für das ökumenische Gemeindefest)

Nächste Sitzung: 30.8.2017

23.5.2017 / S. Kastenholz